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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 2 
ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS VINTE E DOIS DIAS DO MÊS DE MAIO DE DOIS 3 
MIL E DEZOITO, ÀS QUATORZE HORAS, NA SALA DE REUNIÕES DO PRÉDIO 4 
ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO 5 
COSTA, DIRETORA DO CCENS, COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES 6 
CONSELHEIROS (AS): JULIANA DE LANNA PASSOS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 7 
BIOLOGIA; FABRICIO GUEDES BISSOLI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 8 
COMPUTAÇÃO; THARSO DOMINISINI FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 9 
MATEMÁTICA PURA E APLICADA; DELIA CHAVES MOREIRA, CHEFE DO 10 
DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; MIRNA APARECIDA NEVES, CHEFE 11 
DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO 12 
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; ANDREIA WEISS, REPRESENTANTE DOS 13 
PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; ADRIANE CRISTINA ARAUJO BRAGA, 14 
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – 15 
BACHARELADO; ELIAS TERRA WERNER, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 16 
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; ANTONIO ALMEIDA DE 17 
BARROS JUNIOR, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA 18 
COMPUTAÇÃO; JULIANA ALVES RESENDE, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 19 
CURSO DE FARMÁCIA; ANDREIA AURÉLIO DA SILVA, COORDENADORA DO 20 
COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA;  EDER CARLOS MOREIRA, COORDENADOR 21 
INTERINO DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; BERNARDO IGNATOWSKI 22 
BARCELOS, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA; 23 
DANIELA DA SILVA OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 24 
NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 25 
CURSO DE QUÍMICA; PAULO ROBERTO NUNES DE SOUZA, COORDENADOR DO 26 
COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO. ESTIVERAM AUSENTES 27 
OS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES 28 
ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA DO CCENS; PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS, 29 
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES E FERNANDA SOBREIRA COSSATE 30 
VAN DE KOKEN, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. OS 31 
REPRESENTANTES DISCENTES ESTÃO COM MANDATOS VENCIDOS. Havendo 32 
quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. COMUNICAÇÃO: 1.1 A 33 
Presidente comunicou que o atual representante suplente no Conselho Municipal de Saúde 34 
pediu seu desligamento por razões de ordem pessoal. Solicitou a indicação de um nome 35 
para substituí-lo e ressaltou que essa indicação deve ser feita pelo Departamento de 36 
Farmácia e Nutrição, cujos cursos pertencem à área da saúde para apreciação na reunião 37 
do dia 11/06/18. 1.2 A Presidente comunicou aos presentes que o mandato da atual 38 
representação dos Técnicos-Administrativos no Conselho Departamental encerra-se no dia 39 
29 de junho de 2018 e que já foi feito um comunicado oficial para que sejam tomadas as 40 
providências para a constituição da Comissão Eleitoral, que deverá ser aprovada neste 41 
conselho, no sentido de dar início ao processo para a eleição da nova representação. 1.3 A 42 
Presidente comunicou também que o mandato dos atuais representantes do CCENS no 43 
CEPE/UFES termina no dia 21/06/2018. Desta forma, será necessário abrir um período 44 
para inscrições das chapas a fim de que a eleição ocorra na reunião do Conselho 45 
Departamental do dia 11/06/2018, onde serão eleitas duas chapas compostas por um 46 
representante titular e seu respectivo suplente. Esclareceu ainda que os representantes 47 
atuais podem ser reconduzidos. 1.4 A Presidente informou que a implantação da 48 
Secretaria Única de Departamentos está caminhando conforme o previsto. Disse que 49 
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depois do feriado do dia 31 de maio a sala destinada a esse fim deverá estar pronta para 50 
uso. Desse modo, existe a possibilidade de mudança para a citada sala, liberando assim as 51 
atuais salas das secretarias dos Departamentos. Ainda sobre esse assunto, a Presidente 52 
pediu o agendamento de uma reunião com os Chefes de Departamentos, Secretários, 53 
Subprefeito e Diretor do Departamento de Suporte à Gestão, que ficou marcada para às 16 54 
horas do dia 04 de junho de 2018. 1.5 A Presidente comunicou que recebeu o Memo. 55 
Circular DAS/CASES-UFES N° 015/2018, o qual informa que as solicitações de compras 56 
de materiais de custeio destinados ao desenvolvimento de atividades de ensino de 57 
graduação devem ser feitas no período de 04 de junho a 04 de julho de 2018 por meio do 58 
Portal Administrativo, em que só será permitida a compra de acordo com o recurso 59 
disponível. Informou também que foi destinado para Alegre o montante anual de 60 
R$231.637,00 para custeio, dos quais já foram liberados cerca de R$139.000,00 61 
distribuídos na seguinte proporção: o CCAE recebeu 46 %, o CASES 20% e o CCENS 62 
34%, o que equivale a R$ 47.262,00.  Do valor recebido pelo CCENS, restam em caixa 63 
apenas R$5.900,00 e sugeriu que este valor seja utilizado para aquisição de materiais de 64 
aula prática emergenciais. Para tanto, solicitou aos Chefes de Departamentos que enviem 65 
até o dia 04 de junho uma lista de itens imprescindíveis para dar continuidade às aulas 66 
práticas de graduação. 1.6 A Presidente informou que os Chefes de Departamentos devem 67 
procurar o Setor de Patrimônio para assinar o termo de responsabilidade provisório para 68 
retirada dos computadores/mobiliários; porém, no momento, o setor não dispõe de 69 
caminhão para fazer o transporte dos itens e quem precisar retirar o material com urgência 70 
terá que encontrar uma forma de transportá-lo ou aguardar a disponibilidade do transporte. 71 
2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Extraordinária do Conselho 72 
Departamental, realizada em 03/05/2018 e da Ata da Sessão Ordinária realizada em 73 
10/05/2018. Aprovadas por unanimidade. 3. EXPEDIENTE: A Presidente solicitou a 74 
inclusão dos seguintes pontos na pauta: 3.1 Documento Nº 23068.025774/2018-00 - A 75 
Comissão constituída pela Portaria Conjunta nº 007/2017 encaminha, após concluído o 76 
trabalho, a Proposta de Destinação de Salas de Aula; 3.2 Redução da oferta do número de 77 
vagas de alguns Cursos de Graduação; 3.3 Documento Nº 23068. 029633/2018-58 – 78 
Departamento de Computação - Homologação do resultado do concurso público para 79 
professor, área: Ciência da Computação (Cod. CNPq 1.03.00.00-7) subárea: Engenharia 80 
de Software (Cod. CNPq 1.03.03.02-2).  4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 81 

23068.026118/2018-16 – Colegiado do Curso de Física – Licenciatura – Encaminha 82 
para apreciação a proposta da nova versão do Projeto Pedagógico do Curso de Física 83 
Licenciatura /CCENS. Com a palavra o Conselheiro Antonio Almeida de Barros Junior 84 
fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação, considerando apenas a 85 
necessidade de adequação da matriz curricular quanto à inclusão das disciplinas 86 
optativas por meio da denominação genérica OPTATIVA I, II, II e assim por diante. Em 87 
esclarecimentos, a Conselheira Andreia Aurélio da Silva explicou que o SIE não 88 
permite a inserção das disciplinas optativas dessa forma, somente colocando todas as 89 
especificações, e que assim elas se tornariam obrigatórias. O relator sugeriu então que 90 
seja inserida no processo uma matriz curricular impressa contendo, em seus 91 
respectivos períodos, as optativas especificadas na forma genérica. Em votação, 92 

aprovado por unanimidade. 4.2 Documento Nº 23068.025774/2018-00 - A Comissão 93 
constituída pela Portaria Conjunta nº 007/2017 encaminha, após concluído o trabalho, a 94 
Proposta de Destinação de Salas de Aula. A proposta foi apresentada e em seguida a 95 
Presidente esclareceu que houve a apreciação do documento na Reunião da Câmara 96 
Local de Graduação do dia 21/05/2018, onde foi aprovada com a seguinte alteração: A 97 
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substituição da sala 11 do Prédio Novo (Laboratorial) pela sala 04 do Prédio de Alimentos e 98 
Nutrição para o curso de Ciências Biológicas-Bacharelado. Com a palavra, a Conselheira 99 
Mirna Aparecida Neves solicitou, para o curso de Geologia, a substituição do Maracanã e 100 
da sala 05 do Prédio Novo (Laboratorial), respectivamente no primeiro e segundo 101 
semestre, pela sala 02 do Prédio de Geologia. Após as considerações, a proposta foi 102 
colocada em votação e aprovada por unanimidade com as alterações solicitadas. A 103 
Presidente esclareceu ainda que o CCAE deve ser informado das alterações antes que 104 
submetam a proposta à Câmara Local de Graduação e ao Conselho Departamental. 4.3 105 
Redução do número de vagas ofertadas para os Cursos de Graduação do CCENS. A 106 
Presidente leu parte do Excerto de Ata da Reunião da Câmara Local de Graduação 107 
referente a esse assunto, realizada no dia 21/05/2018, onde consta a intenção de redução 108 
de vagas nos seguintes cursos: Matemática - de 70 vagas para 45 vagas; Física – de 70 109 
vagas para 40 vagas; Ciências Biológicas Licenciatura – de 70 para 45 vagas; Geologia – 110 
de 40 vagas para 30 vagas; Farmácia – de 45 vagas para 30 vagas, totalizando a quantia 111 
de 105 vagas. Em seguida a Presidente fez algumas considerações sobre a proposta de 112 
redução do número de vagas em alguns cursos deste Centro, tais como a necessidade de 113 
uma melhor adequação da infraestrutura, ampliações de salas de aulas e laboratórios, 114 
corpo docente e outras demandas necessárias ao bom funcionamento dos cursos de 115 
graduação. Informou que essas necessidades já foram registradas no Fórum sobre os 116 
Campi Universitários do Interior, que ocorreu em Brasília, em dezembro de 2017. Disse 117 
que a proposta de redução do número de vagas deve servir para adequar a atual situação 118 
deste Campus da UFES em Alegre diante dos problemas enfrentados. Disse também que 119 
como alternativa há uma proposta de se criar novos cursos de graduação que tenham 120 
afinidade maior com este Campus, por exemplo os cursos de Medicina e de Pedagogia, 121 
visando amparar as vagas ociosas sem, contudo, perdê-las; mas que é uma possibilidade 122 
a ser analisada e discutida pela Universidade. Sugeriu o encaminhamento do assunto com 123 
a confecção de um documento com fundamentação e argumentação suficientes sobre a 124 
perspectiva de se criar um novo curso neste Centro, como forma de absorver as vagas 125 
decorrentes de uma possível redução dos cursos acima citados e solicitou a ajuda dos 126 
Conselheiros na elaboração dessa justificativa. Colocada em votação a proposta foi 127 
aprovada por unanimidade. 4.4 Documento Nº 23068. 029633/2018-58 – Departamento 128 
de Computação – Encaminha para homologação do resultado do concurso público para 129 
professor de magistério superior, Edital 16/2018, área: Ciência da Computação (Cod. 130 
CNPq 1.03.00.00-7) subárea: Engenharia de Software (Cod. CNPq 1.03.03.02-2). Foi 131 
apresentado o parecer final da Comissão Examinadora do Concurso onde consta que a 132 
única candidata inscrita no processo, Núbia dos Santos Rosa Santana dos Santos, não 133 
compareceu, portanto o processo foi encerrado e não houve candidatos habilitados. Em 134 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 5. Palavra livre: Com a 135 
palavra, a Conselheira Juliana de Lanna Passos informou que não recebeu cópias do 136 
arquivo final enviado à PROAD com a demanda para aquisição de equipamentos com 137 
recurso de emenda parlamentar. A Presidente disse que irá encaminhar a todos os 138 
Departamentos, pois o arquivo contém o valor estimado total de cada Departamento e o 139 
valor total estimado do Centro, totalizando quase um milhão de reais. Disse ainda que na 140 
quinta-feira haverá reunião do Conselho Universitário e se informará com a Pró-Reitora de 141 
Administração sobre o andamento dessa possível compra. A Conselheira Andreia Aurélio 142 
da Silva informou, a pedido da SUGRAD, que a reunião do ADA, marcada para às 09 143 
horas de sexta-feira, será antecipada às 08 horas. A Presidente disse que completou dois 144 
anos de mandato e de fundação do Conselho Departamental, agradeceu aos presentes 145 
pela parceria e que espera continuar contando com a colaboração de todos. solicitou que 146 
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os conselheiros permanecessem na sala para compartilhar um bolo em comemoração a 147 
esta data, agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão. Nada mais havendo a 148 
tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, 149 
constando de 151(cento e cinquenta e uma) linhas, 04 (quatro) páginas e que, depois de 150 
lida e aprovada, será pelos (as) Senhores (as) membros assinada. 151 
Neuza Maria Brunoro Costa - 152 
Simone Aparecida Fernandes Anastácio – 153 
Adriane Cristina Araújo Braga -  154 
Andreia Aurélio da Silva - 155 
Andreia Weiss -  156 
Antonio Almeida de Barros Junior –  157 
Bernardo Ignatowski Barcelos -  158 
Elias Terra Werner- 159 
Eder Carlos Moreira – 160 
Fabrício Guedes Bissoli –  161 
Fernanda Sobreira Cossate Van de Koken -  162 
João Paulo Casaro Erthal -   163 
Juliana de Lanna Passos - 164 
Juliana Alves Resende - 165 
Daniela da Silva Oliveira - 166 
Délia Chaves Moreira - 167 
Mirna Aparecida Neves –  168 
Paulo Roberto Nunes de Souza - 169 
Pedro Alves Bezerra Morais –  170 
Tharso Dominisini Fernandes -  171 
Vanessa Moreira Osório - 172 


